

La lettre aux responsables



Mesdames, Messieurs,

Voici la lettre aux Responsables pour les mois de juillet et août 2019, elle est désormais au format newsletter, s'affiche directement dans le corps de votre mail et s'adapte parfaitement à tous vos supports (ordinateur, tablette smartphone) pour un meilleur confort de lecture.

Continuons d'étendre la portée de cette lettre en nous efforçant d'y associer l'ensemble de nos associations. L'information de tous permet l'adhésion de tous.

Restons vigilant vis-à-vis des personnes isolées et fragilisées !

L'été signifie pour beaucoup d'entre nous une rupture avec le reste de l'année, des retrouvailles avec ses enfants et ses petits-enfants, une pause souvent bénéfique pour reprendre avec enthousiasme et énergie nos responsabilités associatives dès la rentrée.

Pour d'autres, l'été signifie une plus grande solitude, un isolement accru du fait de périodes éventuelles de canicule qui obligent à rester chez soi.

A titre individuel, nous pouvons rester vigilants et porter une attention particulière à toutes ces personnes seules, qui souffrent de la chaleur, qui n'ont plus d'activités et de lieux de rencontres parce que le club prend aussi des vacances bien méritées.

Le plan *canicule* existe toujours et nos fédérations départementales sont sollicitées par les préfetures afin de mobiliser nos associations qui peuvent, avec les communes, repérer les personnes à risque et faire en sorte qu'elles soient inscrites auprès de la mairie.

Générations Mouvement a pour vocation d'animer les territoires, de lutter contre l'isolement et de créer du lien grâce aux activités. Créer du lien, c'est aussi, dans ces périodes particulières que sont l'été et les fêtes de fin d'année, d'agir individuellement pour apporter réconfort et soutien aux plus fragiles et aux plus isolés.

Merci à tous pour votre générosité et très bel été.

Henri Lemoine
Président national

PROJET ASSOCIATIF

Ces formulaires attendent vos réponses

Pour répondre aux formulaires, cliquez sur les liens ci-dessous :

<https://www.projet-gm.org/image-et-communication/>

<https://www.projet-gm.org/formation/>

Inscrivez-vous !

Pour être informé automatiquement de la mise en ligne des 8 questionnaires programmés jusqu'à mi-mars 2020, abonner-vous à cette liste de diffusion ; vous serez ainsi informé de leur parution. Libre à vous ensuite de répondre anonymement aux questionnaires qui vous semblent opportuns.

Nombre d'adhérents pour 2019 : premier bilan

Nous approchons de la moitié de l'année et la grande majorité des assemblées générales des associations, clubs et Fédérations départementales a eu lieu. Les Fédérations départementales ont désormais une connaissance plus précise du nombre de cartes d'adhérents vendues par votre Fédération au titre de l'année 2019 (nous n'ignorons pas que les associations sont encore susceptibles d'attirer de nouveaux adhérents jusqu'à la fin de l'année).

Dans un souci de bonne gestion et pour obtenir dès maintenant un premier état du nombre d'adhérents de Générations Mouvement en 2019, la Fédération nationale souhaite recueillir de la part des Fédérations nationales quelques informations.

Le questionnaire ci-dessous se remplit en quelques minutes seulement et nous vous remercions par avance pour vos précieuses réponses.

Générations Actions en partenariat avec la MSA

Découvrez les 35 actions de 2019

Trente-cinq dossiers provenant de 25 départements ont été étudiés avec attention par le jury qui a apprécié l'engagement et la motivation de tous les bénévoles qui mettent en œuvre ces actions afin de rendre les territoires vivants.

Dix actions ont été primées et une a fait l'objet des encouragements du jury.

La Fédération nationale remercie tous les candidats pour leur investissement et leur souhaite de belles perspectives de développement pour leurs actions qui créent du lien et de la solidarité.

Découvrez les trente-cinq actions

Mobilisez-vous pour 2020

Le concours Générations Actions est renouvelé en 2020. D'ores et déjà, mobilisez-vous et informez vos clubs que leur participation sera la bienvenue.

Le coup de cœur *Basket santé* à l'honneur dans le bulletin de la Mutualité sociale agricole (BIMSA) !

Un magnifique reportage a été réalisé dans l'Isère pour l'action *Basket santé* dans le BIMSA (version papier et numérique). Ce prix *Coup de cœur* a été remis lors des Journées nationales de Fréjus par Thierry Manten, vice-président de la CCMSA. Retrouvez sur le site du Bimsa, l'article complet.

La formation : une opportunité pour échanger et se développer

Les formations dispensées par l'Institut de formation des responsables associatifs (Ifra) est un outil indispensable pour les responsables. Elles leur donnent une occasion unique d'échanger avec d'autres, de partager des expériences, de mieux connaître certaines règles de la loi 1901 qui régit le fonctionnement des associations, les atouts de Générations Mouvement...

Les formations de présidents, secrétaires et trésoriers des associations locales sont particulièrement appréciées et s'avèrent précieuses pour accroître la notoriété de l'association à l'extérieur : par son sérieux, son souci de respecter la légalité, sa volonté de se saisir des nouvelles technologies pour se moderniser et améliorer la gestion. Autant d'atouts pour le développement en attirant ainsi de jeunes retraités, certains prêts à prendre alors des responsabilités.

Lire l'article paru dans la Montagne lors d'une formation des présidents, secrétaires et trésoriers organisé en Corrèze

SAGA : dernière ligne droite pour une intégration en septembre

Les fédérations départementales souhaitant intégrer SAGA en septembre ont jusqu'au lundi 15 juillet pour envoyer leur fichier départemental. Les référents SAGA de ces Fédérations suivront la formation SAGA prévue le 11 octobre prochain.

Dictée 2019 : une édition réussie

Quels meilleurs témoignages que ceux des participants et que celui d'un observateur extérieur, en l'occurrence le journaliste de Var matin, pour dire combien l'édition de la dictée de 2019 fut appréciée.

Bravo à tous les participants et plus particulièrement aux trois premiers lauréats :

1. Françoise Lafaix (Yonne)
2. Roland Pflieger (Oise)
3. Michèle Demeneix (Touraine)

La 7^e édition du concours de dictée, prix Jean-Figarella, a eu lieu du 3 au 5 juin aux Issambres chez notre partenaire Cap Vacances (logo). Elle a réuni 40 finalistes issus de 21 fédérations départementales.

Retrouvez sur le site www.generations-mouvement.org les photos et le texte de la dictée.

L'édition 2020 se déroulera à la Turballe (VVF villages) du 2 au 5 juin.

Préparez-vous y dès maintenant en organisant dès la rentrée de septembre un atelier Dictée dans votre association !

Gymnastique adaptée : pensez à faire appel à Siel Bleu pour vos activités de prévention !

Siel bleu, notre partenaire pour l'activité physique adaptée (plus de 100 associations chaque année font appel à Siel Bleu pour mettre en place une session de gymnastique ou de marche avec bâtons), est aujourd'hui reconnu comme un acteur essentiel dans la prévention. Prenez contact avec votre correspondant départemental pour étudier la mise en place d'un cycle de gymnastique adaptée pour 2019-2020.

Journées thématiques de l'automne : prenez date !

Deux réunions sont organisées au cours du mois de novembre :

- La journée des **trésoriers** le mercredi 13 novembre
- Deux journées d'échange avec les **salariés** : jeudi 14 et vendredi 15 novembre.

Les bulletins d'inscription (lieu, horaires et programme) seront communiqués ultérieurement.

Ces journées sont toujours très riches en informations, actualités et partage d'expériences. Elles apportent des conseils précieux pour vous permettre d'assumer au mieux vos missions.

Renseignements

Ifra – Raymond Lévy - rlevy@gmouv.org

20^e anniversaire de la rencontre nationale de pétanque : dernière ligne droite pour les inscriptions.

Vous avez jusqu'au 19 juillet pour renvoyer vos bulletins d'inscription et participer à une rencontre amicale et physique qui fête en 2019 ses vingt ans !

CONCOURS NATIONAUX 2020

Les règlements des concours photos et Novella 2020 sont désormais disponibles. A vos plumes et appareils photo.

Tourisme

Organisateur de voyages, pensez à consulter le site du gouvernement pour connaître l'état de sécurité de certains pays dans le cadre de vos projet de voyages à l'étranger. <https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/conseils-aux-voyageurs/>

- Un référent pour le tourisme peut être nommé dans chaque département sur décision de la fédération départementale. Pensez à informer Michel Wasserfal de ces nominations en donnant les nom, prénom, courriel, téléphone.

Renseignements

Michel Wasserfal – mwasserfal@gmouv.org

Généralions Mouvement Yonne 100% connecté : votre coup de cœur pour le concours organisé par la Caisse d'Épargne !

Vous avez découvert dans Tambour battant n° 60 du mois de juin, le reportage effectué dans l'Yonne pour son opération 100% connecté.

La Caisse de Bourgogne Franche Comté de la Caisse d'Épargne, intéressée par ce projet, a proposé à la Fédération départementale de présenter "100% connecté" à leur concours de mécénat.

Grâce à vous tous, la Fédération départementale pourrait avoir la chance de remporter ce prix et serait ainsi assurée de poursuivre son action l'année prochaine en faveur des seniors et pour la lutte contre la fracture numérique. Une mission qui s'inscrit totalement dans les valeurs de Généralions Mouvement !

Vous avez jusqu'au 31 juillet pour voter (vote sécurisé).

Votez et faites voter vos connaissances, en cliquant sur le lien : <https://www.coupsdecœur.caisse-épargne.fr/>.

Merci pour la Fédération de l'Yonne !

ZOOM sur le RGPD, pour mieux le comprendre

Les associations sont-elles concernées par le RGPD ?

Sur son site ; la CNIL le rappelle : « Oui, les associations devront également respecter le Règlement européen sur la protection des données à partir du 25 mai 2018. Si elles collectent, stockent, utilisent des données à caractère personnel. Dans ce cas, les associations sont "responsable de traitement". Si elles traitent des données à caractère personnel pour le compte d'autres personnes morales. Dans ce cas, les associations sont "sous-traitantes". »

Qu'est-ce qu'une donnée à caractère personnel ?

Une donnée à caractère personnel désigne toute information se rapportant à une personne physique identifiée ou identifiable directement ou indirectement, notamment par référence à un identifiant (tel qu'un nom, une donnée de localisation etc.), à un ou plusieurs éléments spécifiques propres à son identité (psychique, économique, culturelle, sociale etc.). Ainsi cela inclut les informations sur les membres, les volontaires, les donateurs, les employés, les partenaires etc. Exemple : Les noms, prénoms, adresse mails, adresses postales, qui peuvent figurer sur vos fichiers de type Excel, les bulletins d'adhésion, les contrats de travail, etc. sont des données à caractère personnel. Cependant, une donnée qui ne vise pas directement (ou indirectement) une personne physique tel que par exemple, le nom d'une association « Les amis de A » avec son adresse postale, le numéro de téléphone de son standard et un email de contact générique « associationA@email.fr », ne constitue pas une donnée à caractère personnel.